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P r o t o k o l l 
 
über folgende Sitzung:  

Finanz- und Liegenschaftsausschuss in der Mensa der Oberschule Bakum 

 
Datum: Uhrzeit: Sitzungs-Nr.: 

Donnerstag, den 01. Dezember 2022 18:00 – 19:27 Uhr 4; S. 16 - 25 

   

 

Anwesend: Ausschussvorsitzender Dennis Vaske 

Ratsherr Hans-Rainer Hesler (für Ratsherr Felix Oer) 

Ratsherr Johannes Diekmann 

Ratsherr Tobias Ruhe 

Ratsfrau Maria Zwick 

Ratsherr Christoph Eiken 

Ratsherr Dominik Linnenweber 

Ratsherr Christian Behnen (für Ratsherr Dr. Stephan Göttke) 

 

von der Verwaltung: 

 

 

 

Entschuldigt fehlte:  

Bürgermeister Tobias Averbeck 

Herr Steffen Meyer (Leiter Fachbereich II) 

Herr Fabian Kalkhoff (Sachbearbeiter Fachbereich II) 

 

Ratsherr Felix Oer 

Ratsherr Dr. Stephan Göttke 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung 

Der Ausschussvorsitzende Dennis Vaske begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder, sowie 

von der Presse Frau Meyer und die anwesenden Zuhörer. Dann eröffnet er die Sitzung. 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Der Ausschussvorsitzende Dennis Vaske stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Be-

schlussfähigkeit fest. 

 

3. Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 

Da Anträge zur Tagesordnung nicht vorliegen, stellt der Finanz- und Liegenschaftsaus-

schuss einstimmig die Tagesordnung fest. 

 

4. Genehmigung des Protokolls der 3. Sitzung des Finanz- und Liegenschaftsausschusses 

vom 09. Juni 2022 

Einwendungen gegen die Form und den Inhalt des Protokolls werden nicht vorgebracht. 

 

Das Protokoll wird sodann einstimmig genehmigt. 
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5. 1. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung der Vergnügungssteuer der 

Gemeinde Bakum vom 15.12.2015 

Die Vergnügungssteuersatzung der Gemeinde Bakum wurde vom Rat der Gemeinde Bakum 

letztmalig zum 01.01.2016 geändert.  

Nun soll eine neue Vergnügungssteuersatzung auferlegt werden. Hintergrund hierfür ist 

die zukünftige Besteuerung bei Spielgeräten mit Gewinnmöglichkeiten mit 20 % des Ein-

spielergebnisses und nicht mehr wie bisher mit 15 % des Einspielergebnisses. 

 

In der neuen Satzung regelt der § 7 (1) folgendes:  

 

Bei der Spielgerätsteuer in den Fällen des § 6 Abs. 2 und 3 beträgt der Steuersatz  

20 % des Einspielergebnisses. (Beschlussvorlage 081). 

 

Nach kurzer Vorstellung des Sachverhaltes durch Bürgermeister Tobias Averbeck, stellt 

Ratsherr Eiken fest, dass durch den Beschluss nur die Gerätebetreiber mehr belastet wer-

den. Anschließend folgt der Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis 

Vaske mit folgender Beschlussempfehlung:  

 

Beschlussempfehlung an den Rat (einstimmig) 

Die Gemeinde Bakum beschließt die anliegende 1. Satzung zur Änderung der Satzung 

über die Erhebung der Vergnügungssteuer der Gemeinde Bakum vom 15.12.2015. 

 

6. Über- und außerplanmäßige Auszahlungen aus dem Haushaltsjahr 2022 

Im Haushaltsjahr 2022 sind folgende über- bzw. außerplanmäßige Auszahlungen entstan-

den, die gemäß §117 Abs. 1 NKomVG der Zustimmung des Rates bedürfen: 

 

Haushaltsstelle                                                                                                            Betrag 

 

I1.000134.500 Erweiterung GS Lüsche                                 üpl. Auszahlung 165.000,00 € 

abzgl. Förderung                                                                                                -30.200,00 € 

I1.000166.500 Stromspeicher Sporthalle Bakum                  apl. Auszahlung 100.000,00 € 

abzgl. Förderung                                                                                                -27.500,00 € 

I1.000149.500 Dachsanierung Sporthalle Bakum                 üpl. Auszahlung   80.000,00 € 

I1.000174.500 Beschattung GS Bakum + KiGa Bakum       apl. Auszahlung   38.000,00 € 

abzgl. Förderung                                                                                                -29.800,00 € 

I1.000175.500 Abriss Krone und Heidkamp                         apl. Auszahlung 135.000,00 € 

abzgl. Förderung                                                                                              -112.100,00 € 

I1.000045.510 Radlader Bauhof                                            üpl. Auszahlung  28.000,00 € 

I1.000045.510 Kompakttraktor Bauhof                                 apl. Auszahlung  60.000,00 € 

I1.000035.510 Löschlanze Feuerwehr Bakum                      üpl. Auszahlung    5.000,00 € 

 

Gesamt üpl./apl.                                                                                             611.000,00 € 

Gesamt Förderung                                                                                       -199.600,00 € 

  

Bei der Erweiterung der Grundschule Lüsche werden ca. 165.000,- € mehr benötigt. 

Grund hierfür sind allgemeine Kostensteigerungen, sowie die Einrichtung der Mensa. Es 

werden zusätzliche Fördermittel in Höhe von ca. 30.250 € erwartet. 
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Durch die Beschaffung eines Stromspeichers mit Notstromfähigkeit in der Sporthalle Ba-

kum soll eine Vorsorge für den Ausfall der Stromversorgung geschaffen werden. Zudem 

steigert der Speicher die Wirtschaftlichkeit der Photovoltaikanlage auf dem Dach der 

Sporthalle Bakum. Die Anschaffung über eine außerplanmäßige Auszahlung kostet 

100.000,- €. Es wird mit Förderungen in Höhe von 27.500,00 € gerechnet. 

Bei der Dachsanierung der Sporthalle Bakum werden 80.000,- € mehr auf Grund von Kos-

tensteigerungen benötigt. 

 

Einige Räume der Grundschule Bakum, sowie einige Räume der KiTa Bakum St. Josef sol-

len beschattet werden. Dies verursacht außerplanmäßige Auszahlungen in Höhe von 

38.000,- €. Demgegenüber stehen 29.800,00 an Fördermitteln. 

 

Die Objekte an der Kirchstraße 19 (Krone) und Darener Straße 3 (Heidkamp) wurden von 

der Gemeinde Bakum erworben und sollen abgerissen werden. Die außerplanmäßigen 

Auszahlungen liegen bei 135.000,00 €. Es wird mit Fördermitteln in Höhe von 112.000,00 

€ gerechnet. 

 

Die Anschaffung des Radladers für den Bauhof hat 28.000,00 € mehr gekostet als erwartet. 

 

Durch einen kurzfristigen Totalschaden des Kompakttraktors des Bauhofs muss dieser au-

ßerplanmäßig ersetzt werden. Es wird mit Auszahlungen in Höhe von 60.000,00 € kalku-

liert. 

 

Die Feuerwehr Bakum hat zur Bekämpfung von eventuellen Bränden von Elektroautos eine 

spezielle Löschlanze erhalten. Die überplanmäßigen Auszahlungen in Höhe von 5.000,- € 

waren im Haushaltsplan 2022 nicht veranschlagt. (Beschlussvorlage 091). 

 

Bürgermeister Tobias Averbeck stellt den Sachverhalt dar und erläutert, dass die über-

planmäßigen Zahlungen nicht vorhersehbar waren und auch auf die allgemeine Kostenstei-

gerung zurückzuführen sind. Ausschussvorsitzender Dennis Vaske ergänzt, dass die außer-

planmäßigen Auszahlungen auch durch den leicht positiv zu erwartenden Jahresabschluss 

in diesem Jahr gedeckt werden können. Der Ausschuss folgt dem Antrag vom Ausschuss-

vorsitzenden Dennis Vaske mit folgender Beschlussempfehlung:  

 

Beschlussempfehlung an den Rat (einstimmig) 

 Der Rat der Gemeinde Bakum genehmigt die vorstehenden über- und außerplanmä-

ßigen Auszahlungen aus dem Haushaltsjahr 2022. 

 

7. Antrag des Sportvereins SV Carum auf Gewährung eines Zuschusses für die An-

schaffung eines Mähroboters 

Der Sportverein SV Carum beantragt mit Schreiben vom 22.10.2022 die Gewährung eines 

Zuschusses für die Anschaffung eines Mähroboters. Der Mähroboter wird per GPS gesteu-

ert und kann beide Sportplätze mähen. Die Kosten dafür belaufen sich auf 25.000,- €. 

 

Anträge von Sportvereinen zu kleineren Baumaßnahmen aus den letzten Jahren wurden 

positiv mit einem Zuschuss der Gemeinde Bakum in Höhe von 50 % der Kosten beschie-

den. Seitens der Verwaltung wird vorgeschlagen, dem SV Carum ebenfalls einen Zuschuss 

in Höhe von 50 % der Kosten zu gewähren. Dies entspricht einem Zuschuss in Höhe von 

12.500,- €. (Beschlussvorlage 092) 
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Ohne weitere Beratung folgt der Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Den-

nis Vaske mit folgender Beschlussempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 

Die Gemeinde Bakum bewilligt dem Sportverein SV Carum für die Anschaffung ei-

nes Mähroboters einen Investitionszuschuss in Höhe von 50 % der Kosten, maximal 

aber 12.500,- €. 

 

8. Antrag des Sportvereins BW Lüsche auf Gewährung eines Zuschusses für den Ein-

bau einer Luftwärmepumpe und Photovoltaikanlage im Neubau des Vereinsheims 

Der Sportverein BW Lüsche beantragt mit Schreiben vom 21.10.2022 die Gewährung eines 

Zuschusses für den Einbau einer Luftwärmepumpe und Photovoltaikanlage im Neubau des 

Vereinsheims. Aufgrund der sich während der Bauphase der neuen Sportanlage und des 

Vereinsheims äußeren Umstände und den damit einhergehenden Preissteigerungen bei 

Gas hat der Vorstand des Sportvereins BW Lüsche beschlossen, statt einer gewöhnlichen 

Gasheizungsanlage zur Erwärmung des Vereinsheims, auf eine Luftwärmepumpe mit 

Warmwasserspeicher umzuplanen. Dazu wird eine 55,35 kWp PV-Anlage mit 24 kWh Spei-

cher installiert um die Stromkosten der Luftwärmepumpe möglichst gering zu halten. Die 

Gesamtmehrkosten belaufen sich auf 144.611,79 €. 

 

Der Sportverein BW Lüsche hat für den Neubau der Sportanlage einen Zuschuss in Höhe 

von 1/3 der Baukosten, maximal aber 500.000,- € erhalten. Seitens der Verwaltung wird 

vorgeschlagen, dem BW Lüsche für die Gesamtmehrkosten ebenfalls einen Zuschuss in 

Höhe von 1/3 der Kosten zu gewähren. Dies entspricht einem Zuschuss in Höhe von 

48.203,93 €. (Beschlussvorlage 093). 

 

Ausschussvorsitzender Dennis Vaske stellt den Sachverhalt vor. Ratsherr Christoph Eiken 

befürwortet das Vorhaben, da die Investition, angesichts der Energiepreisentwicklung, eine 

sinnvolle sei. Ratsherr Dominik Linnenweber stellt die Frage, ob etwaige Förderungen 

beim Landessportbund schon beantragt worden sind. Bürgermeister Tobias Averbeck ent-

gegnet, dass der Sportverein BW Lüsche bereits Förderungen vom Landessportbund in 

Höhe von 100.000 € erhält. Er fügt an, dass die Zeit bis zur nächsten Verwaltungsaus-

schusssitzung zur Informationssammlung genutzt werden kann. Nach ausführlicher Bera-

tung folgt der Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis Vaske mit fol-

gender Beschlussempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (einstimmig) 

Die Gemeinde Bakum bewilligt dem Sportverein BW Lüsche für den Einbau einer 

Luftwärmepumpe und Photovoltaikanlage im Neubau des Vereinsheims einen Inves-

titionszuschuss in Höhe von 1/3 der Gesamtmehrkosten für diese Maßnahme, maxi-

mal aber 48.203,93 €. 

 

9. Antrag des Sportvereins SC Bakum auf Gewährung eines Zuschusses für die Erwei-

terung des Trainingsgeländes 

Der Sportverein SC Bakum beantragt mit Schreiben vom 05.10.2022 die Gewährung eines 

Zuschusses für die Erweiterung des Trainingsgeländes. Der Trainingsplatz soll dazu zu 

zwei vollständigen Fußballplätzen umgebaut werden. Erweitert und umgebaut werden 

müssten Drainage und die Flutlichtanlage. Beregnungsanlage mit Brunnen und Pumpe 

sind ebenso nötig wie eine neue Umzäunung. Eine detaillierte Kostenaufstellung muss 

hierzu noch erarbeitet werden. 
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Da noch keine detaillierte Kostenaufstellung vorliegt, kann ein Zuschuss noch nicht positiv 

beschieden werden. Grundsätzlich wird seitens der Verwaltung aber eine grundsätzliche 

Förderfähigkeit der Maßnahme gesehen. (Beschlussvorlage 094). 

 

Ratsherr Christian Behnen führt an, dass der sinkende Grundwasserspiegel bei Installation 

einer Beregnungsanlage problematisch werden könnte. Nach kurzer Beratung folgt der 

Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis Vaske mit folgender Beschlus-

sempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (einstimmig) 

Die Gemeinde Bakum nimmt den Antrag des Sportverein SC Bakum auf Gewährung 

eines Zuschusses für die Erweiterung des Trainingsgeländes zur Kenntnis. Eine 

grundsätzliche Förderfähigkeit liegt vor. Eine abschließende Beratung erfolgt bei 

Vorliegen einer detaillierten Kostenaufstellung. 

 

10. Antrag des Sportvereins SC Bakum auf Gewährung eines Zuschusses für den Neubau 

einer Flutlichtanlage 

Der Sportverein SC Bakum beantragt mit Schreiben vom 09.02.2022 die Gewährung eines 

Zuschusses für den Neubau einer Flutlichtanlage. Um der höheren Nachfrage an Spielflä-

che auch in den dunklen Monaten gerecht zu werden, wird eine Flutlichtanlage für Platz 1 

benötigt. Um die entsprechende Anlage in Betrieb nehmen zu können, wird zunächst eine 

Leistungserhöhung des Stromanschlusses nötig. Die Kosten für die gesamte Maßnahme be-

laufen sich auf 59.733,20 €. 

 

Anträge von Sportvereinen zu kleineren Baumaßnahmen aus den letzten Jahren wurden 

positiv mit einem Zuschuss der Gemeinde Bakum in Höhe von 50 % der Kosten beschie-

den. Seitens der Verwaltung wird vorgeschlagen, dem SC Bakum ebenfalls einen Zuschuss 

in Höhe von 50 % der Kosten zu gewähren. Dies entspricht einem Zuschuss in Höhe von 

29.866,60 €. (Beschlussvorlage 095). 

 

Bürgermeister Averbeck erläutert, dass der vorliegende Antrag nicht im Haushaltsplan für 

das Jahr 2022 berücksichtigt werden konnte. Der Sportverein habe daraufhin die Kosten für 

eine Flutlichtanlage selbst übernommen, sodass das Projekt umgesetzt werden konnte. Oh-

ne weitere Beratung folgt der Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis 

Vaske mit folgender Beschlussempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (einstimmig) 

Die Gemeinde Bakum bewilligt dem Sportverein SC Bakum für den Neubau einer 

Flutlichtanlage einen Investitionszuschuss in Höhe von 50 % der Kosten, maximal 

aber 29.866,60 €. 

 

11. Antrag der Bauerschaft Lüsche auf Errichtung einer Radwegbeleuchtung an der Es-

sener Straße 

Die Bauerschaft Lüsche beantragt mit Schreiben vom 10.10.2022 die Errichtung einer 

Radwegbeleuchtung mit 6 Straßenlaternen an der Essener Straße in Lüsche im Bereich 

Ecke Hof Kühling bis Einfahrt Tierklinik. Im Laufe der letzten Jahre hat der Verkehr auf 

dem Radweg an der Ortsausfahrt Lüsche in Richtung Hausstette/Vechta durch die Siedlung 

Eichenkamp und dem Wachstum der Tierklinik besonders in den frühen Morgenstunden 
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und späten Abendstunden stark zugenommen. Die Lage kann dem anliegenden Luftbild 

entnommen werden. 

 

Die Kosten belaufen sich schätzungsweise auf ca. 15.000,- €. Seitens der Verwaltung wird 

der Bedarf ebenfalls gesehen und anerkannt. Die Höhe der Anliegerbeiträge ist seitens der 

Verwaltung noch zu prüfen. (Beschlussvorlage 096). 

 

Ratsherr Christian Behnen führt an, dass die Lichtverschmutzung hierbei zunehmen werde 

und schlägt vor 5 anstatt 6 neue Straßenlaternen zur errichten. Nach kurzer Beratung folgt 

der Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis Vaske mit folgender Be-

schlussempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (einstimmig) 

Die Verwaltung wird beauftragt eine Radwegbeleuchtung an der Essener Straße in 

Lüsche von der Ecke des Hofes Kühling bis zur Einfahrt Tierklinik zu errichten. 

 

12. Antrag des Schützenvereins Bokern-Märschendorf auf Gewährung eines Zuschusses 

für die Sanierung der Schützenhalle 

Der Schützenverein Bokern Märschendorf beantragt mit Schreiben vom 25.02.2022 die 

Gewährung eines Zuschusses für die energetische Sanierung der Schützenhalle. Die Sanie-

rung soll die Schützenhalle wieder auf den neuesten Stand der Technik bringen. Geplante 

Maßnahmen sind die Erneuerung der raumlufttechnischen Anlagen, die Sanierung der 

Heizungsanlage, die Sanierung der Beleuchtung, die Dämmung und Sanierung von Ge-

bäudeteilen und des Daches, sowie weitere bauliche Maßnahmen. Die Kosten für die ge-

samte Maßnahme belaufen sich auf ca. 360.000,00 €. 

 

Da der Schützenverein Bokern-Märschendorf kein Verein mit Sitz in der Gemeinde Bakum 

ist, kann aus Sicht der Verwaltung kein Zuschuss gewährt werden. (Beschlussvorlage 097). 

 

Nach kurzer Beratung folgt der Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis 

Vaske mit folgender Beschlussempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 

Der Antrag des Schützenverein Bokern-Märschendorf auf Gewährung eines Zu-

schusses für die Sanierung der Schützenhalle wird abgelehnt. 

 

13. Antrag der Dorfgemeinschaft Hausstette auf Gewährung eines Zuschusses für die 

Sanierung der Ortseingangsschilder 

Der Dorfgemeinschaft Hausstette e.V. beantragt mit Schreiben vom 04.10.2022 die Ge-

währung eines Zuschusses für die Erneuerung der Ortseingangsschilder. Die 4 Schilder 

sind stark renovierungsbedürftig und sollen sich vom Äußeren nicht verändern. Die Kosten 

belaufen sich auf 8.901,20 €. 

 

Seitens der Verwaltung wird vorgeschlagen, der Dorfgemeinschaft Hausstette einen Zu-

schuss in Höhe von 50 % der Kosten zu gewähren. Dies entspricht einem Zuschuss in Höhe 

von 4.450,60 €. (Beschlussvorlage 098). 

 

Nach kurzer Beratung folgt der Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis 

Vaske mit folgender Beschlussempfehlung: 
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Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (einstimmig) 

Die Gemeinde Bakum bewilligt dem Dorfgemeinschaft Hausstette e.V. für die Sanie-

rung der Ortseingangsschilder einen Investitionszuschuss in Höhe von 50 % der Kos-

ten, maximal aber 4.450,60 €. 

 

14. Antrag des Musikvereins Lüsche auf Anschaffung eines Bodenschutzes für die Sport-

hallen in der Gemeinde Bakum 

Der Musikverein Lüsche beantragt mit Schreiben vom 30.08.2022 die Anschaffung eines 

wiederverwendbaren Bodenschutzes für die Sporthallen durch die Gemeinde Bakum. Bei 

Nutzung der Sporthallen für Konzert- oder ähnlichen Veranstaltungen ist der Hallenboden 

mit Teppich oder Ähnliches zu schützen. Ein lagerbarer wiederverwendbarer Teppichbo-

den würde nach eingereichtem Angebot 2.900,- € kosten. 

 

Seitens der Verwaltung muss die Anschaffung hinsichtlich der Lagermöglichkeiten, des 

Brandschutzes und der Verlegung geprüft werden. (Beschlussvorlage 099). 

 

Ratsherr Christoph Eiken fragt, ob für die beiden Sporthallen der Gemeinde Bakum jeweils 

ein Bodenschutz angeschafft werden soll oder ob eine Gesamtlösung in Form von einem 

gemeinsamen Bodenschutz in Betracht kommt. Nach kurzer Beratung folgt der Ausschuss 

dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis Vaske mit folgender Beschlussempfeh-

lung: 

 

Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (einstimmig) 

Die Verwaltung wird beauftragt, eine Anschaffung eines wiederverwendbaren Bo-

denschutzes für die Sporthallen der Gemeinde Bakum zu prüfen. 

 

15. Antrag der SPD-Fraktion auf Gewährung von Energiekostenzuschüssen für Vereine 

auf dem Gebiet der Gemeinde Bakum 

Der SPD Ratsfraktion beantragt mit Schreiben vom 06.10.2022 die Gewährung von Ener-

giekostenzuschüssen für Vereine auf dem Gebiet der Gemeinde Bakum. Der einmalige 

Energiekostenzuschuss für das Jahr 2022 in Höhe von 10 % der laufenden Zuschüsse soll 

mindestens 350,- €, maximal aber 750,- € betragen. Die Vereine können einen formlosen 

Antrag an die Gemeinde Bakum richten. Als Begründung wird angeführt, dass die stark 

gestiegenen Energiepreise alle Gesellschaftsbereiche treffen und für alle eine große Her-

ausforderung darstellen. Es müsse den Vereinen im Dorf die Möglichkeit gegeben werden, 

die Mitgliedsbeiträge stabil zu halten, damit die Mitglieder nicht zusätzlich zu den gestie-

genen Preisen im privaten Umfeld belastet werden. 

 

Nach Einschätzung der Verwaltung ist es sinnvoller, betroffene Vereine durch Investitions-

förderungen in die Lage zu versetzen, Energieverbräuche zu senken und damit Energiekos-

ten einzusparen. (Beschlussvorlage 100). 

 

Ratsherr Dominik Linnenweber erläutert den Antrag der SPD-Fraktion. Der SPD-Fraktion 

gehe es bei dem Antrag vorrangig darum kleinere Vereine, die von den steigenden Ener-

giekosten betroffen sind, zu unterstützen. Ratsherr Christoph Eiken führt an, dass ein Groß-

teil der Vereine in der Gemeinde Bakum nicht von den steigenden Energiekosten betroffen 

seien, da sie entweder gemeindeeigene Räume zur Verfügung gestellt bekommen oder an 

der Fernwärme angeschlossen sind. Er erwähnt ebenfalls die deutliche Erhöhung der Zu-

schüsse an die Vereine, welche im Jahr 2020 beschlossen worden ist. Nach kurzer Bera-
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tung folgt der Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis Vaske mit fol-

gender Beschlussempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (6 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 1 

Enthaltung) 

Der Antrag der SPD-Fraktion auf Gewährung von Energiekostenzuschüssen für Ver-

eine auf dem Gebiet der Gemeinde Bakum wird abgelehnt. 

 

16. Antrag der Feuerwehr Bakum auf Neu- bzw. Ersatzbeschaffung verschiedener Ge-

genstände für das Haushaltsjahr 2023 

Nach Rücksprache der Feuerwehren aus Bakum und Lüsche mit der Verwaltung, reichten 

die Feuerwehren ihre Anträge ein. Die Freiw. Feuerwehr Bakum und die Jugendfeuerwehr 

Bakum beantragen verschiedene Neu- bzw. Ersatzbeschaffungen von Gerätschaften und 

Ausrüstungsgegenständen in Höhe von insgesamt 91.926,72 €. 

 

Der Feuerwehr Bakum sollen für die verschiedenen Neu- bzw. Ersatzbeschaffungen von 

Gerätschaften und Ausrüstungsgegenstände sowie für Bekleidung folgende beantragte Be-

träge gewährt werden: 

 

- Instandsetzung Atemschutz           2.141,00 € 

- Ersatzbeschaffung Atemschutz    13.109,00 € 

- Ersatzbeschaffung Kleidung        29.881,00 € 

- Neuanschaffung Ausstattung       14.146,00 € 

- Ersatzbeschaffung Ausstattung     8.094,00 € 

- Sonderanschaffungen                  20.683,00 € 

- Summe                                        88.054,00 € 

 

Die Jugendfeuerwehr Bakum beantragt folgende Beträge: 

 

- Neuanschaffung Kleidung            2.127,72 € 

- Neuanschaffung Ausstattung       4.425,55 € 

- Gemeindejugendfeuerwehrfahrt  1.145,00 € 

- Summe                                        3.872,72 € 

 

Seitens der Verwaltung wird vorgeschlagen, die Gerätschaften und Ausrüstungsgegenstän-

de anzuschaffen. 

 

Gemäß dem Beschluss des Verwaltungsausschuss vom 07.12.2020 wird das vorhandene 

LF 8/6 mit einem HLF 20 ersatzbeschafft. Die Ausschreibung hierfür erfolgt im Frühjahr 

2023 durch die KWL. Die Kostenschätzung beläuft sich auf 500.000,- €. Aus diesem Grund 

wird eine Verpflichtungsermächtigung für die Haushaltsjahre 2024 und 2025 eingeplant 

(Beschlussvorlage 101). 

 

Nach kurzer Beratung und Feststellung der Notwendigkeit der Anschaffungen folgt der 

Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis Vaske mit folgender Beschlus-

sempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (einstimmig) 

Für die Freiw. Feuerwehr Bakum werden neben dem lfd. Budget insgesamt 89.000,- € 

für die beantragten Anschaffungen bereitgestellt. 
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Für die Jugendfeuerwehr Bakum werden aufgrund der gestellten Anträge 3.900,- € 

für die beantragten Maßnahmen bereitgestellt. 

 

17. Antrag der Feuerwehr Lüsche auf Neu- bzw. Ersatzbeschaffung verschiedener Ge-

genstände für das Haushaltsjahr 2023 

Nach Rücksprache der Feuerwehren aus Bakum und Lüsche mit der Verwaltung, reichten 

die Feuerwehren ihre Anträge ein. Die Freiw. Feuerwehr Lüsche und die Jugendfeuerwehr 

Lüsche beantragen verschiedene Neu- bzw. Ersatzbeschaffungen von Gerätschaften und 

Ausrüstungsgegenständen in Höhe von insgesamt 86.449,84 €. 

 

Der Feuerwehr Lüsche sollen für die verschiedenen Neu- bzw. Ersatzbeschaffungen von 

Gerätschaften und Ausrüstungsgegenstände sowie für Bekleidung folgende beantragte Be-

träge gewährt werden: 

 

- Instandsetzung Atemschutz             5.221,76 € 

- Ersatzbeschaffung Atemschutz       3.936,18 € 

- Ersatzbeschaffung Kleidung         36.207,50 € 

- Ersatz- und Neuanschaffung  

- Ausstattung            22.869,87 € 

- Sonderanschaffungen                  11.719,00 € 

- Summe                                        79.954,31 € 

 

Die Jugendfeuerwehr Lüsche beantragt folgende Beträge: 

 

- Neuanschaffung Kleidung            5.350,53 € 

- Gemeindejugendfeuerwehrfahrt  1.145,00 € 

- Summe                                        6.495,53 € 

 

Seitens der Verwaltung wird vorgeschlagen, die Gerätschaften und Ausrüstungsgegenstän-

de anzuschaffen. (Beschlussvorlage 102). 

 

Nach kurzer Beratung und Feststellung der Notwendigkeit der Anschaffungen folgt der 

Ausschuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis Vaske mit folgender Beschlus-

sempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (einstimmig) 

Für die Freiw. Feuerwehr Lüsche werden neben dem lfd. Budget insgesamt 80.000,- € 

für die beantragten Anschaffungen bereitgestellt. 

 

Für die Jugendfeuerwehr Lüsche werden aufgrund der gestellten Anträge 6.500,- € 

für die beantragten Maßnahmen bereitgestellt. 

 

18. Beratung über den Entwurf des Haushaltsplanes und den Entwurf der Haushaltssat-

zung der Gemeinde Bakum für das Haushaltsjahr 2023 und dessen Anlagen (inkl. In-

vestitionsprogramm) 

Der Gesamtergebnishaushalt für das Jahr 2023 schließt in ordentlichen Erträgen mit 

11.946.160,00 € und ordentlichen Aufwendungen mit 13.123.076,00 €. Dies ergibt einen 

geplanten Fehlbetrag in Höhe von 1.176.916,00 €. Dieser geplante Fehlbetrag kann mit 

den bestehenden ordentlichen Überschussrücklagen in Höhe von 4.094.028,37 € (Stand 
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31.12.2021) verrechnet werden. Gemäß § 110 Abs. 5 Satz 1 Nr. 1 NKomVG gilt der Haus-

halt nach diesem Haushaltsrückgriff als ausgeglichen. Nach Fortschreibung des ungeprüf-

ten ordentlichen Ergebnisses aus 2021 in Höhe von 1.715.203,83 € sowie dem geplanten 

ordentlichen Fehlbetrag aus dem Jahr 2022 und dem geplanten Fehlbetrag aus 2023 wer-

den sich die Rücklagen im ordentlichen Bereich zum Ende des Haushaltsjahres 2023 auf 

4.147.310,20 € belaufen. 

 

Der Gesamtfinanzhaushalt schließt mit Einzahlungen in Höhe 16.398.400,00 € und Aus-

zahlungen in Höhe von 17.047.500,00 €. 

 

Der gesamte Haushaltsplanentwurf 2023 inklusive Anlagen ist der Beschlussvorlage beige-

fügt. (Beschlussvorlage 103). 

 

Fachbereichsleiter Steffen Meyer stellt den Entwurf des Haushaltsplanes anhand des Vor-

berichtes, der Eckdaten und des Investitionsprogramms vor. 

Ratsherr Christoph Eiken hebt hervor, dass eine Erhöhung der Steuerhebesätze im nächsten 

Jahr aufgrund der allgemeinen Preissteigerung nicht sinnvoll wäre, aber in zukünftigen 

Jahren in Betracht gezogen werden sollte.  

Ratsherr Christian Behnen merkt an, dass im Haushalt gute Ansätze vorhanden sind und 

führt hierbei die Investitionen in Photovoltaikanlagen an. Jedoch sei die Planung im Punkt 

Klimaschutz mit 25.000 € zu gering. Bürgermeister Tobias Averbeck entgegnet, dass die 

eingeplanten 25.000 € ein Richtwert seien. Nach kurzer Beratung folgt der Ausschuss dem 

Antrag vom Ausschussvorsitzenden Dennis Vaske mit folgender Beschlussempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Rat (7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 

Der Rat der Gemeinde Bakum beschließt die anliegende Haushaltssatzung und den 

vorliegenden Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2023. 

Ferner wird das Investitionsprogramm für die Jahre 2024-2026 beschlossen. 

 

19. Mitteilungen 

Keine. 

 

20. Schließung der Sitzung 

Der Ausschussvorsitzende Dennis Vaske schließt die Sitzung um 19:27 Uhr. 

 

  

 

 

 

 

              gez.    gez. 

                  Vaske                                                 Averbeck                                       Kalkhoff 

 Ausschussvorsitzender                                Bürgermeister                              Protokollführer 


